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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00001            DEL  14/01/2020 

 

OGGETTO :    DELIBERA DI INDIRIZZO DEL CONSIGLIO DI MUNICIPIO PER IL 

BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 

 

L’anno duemilaventi il giorno 14 del mese di gennaio, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe NO  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide NO  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Giuseppe Bondanese Davide Di Pantaleo Carlo Patruno Luigi Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

Delibera di Indirizzo del Consiglio di Municipio al Presidente per il Bilancio di Previsione 
2020/2022 ai sensi dell’art. 60 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo 
istitutivo dei Municipi. 

  
Il Presidente Giovanni Lucio Smaldone, riferisce: 

 
PREMESSO che è stata convocata per il giorno 9.1.2020 presso la sede del  Municipio 2 – 
Stradella del caffè, 26 -  ai sensi dell’art. 60 del Regolamento sul Decentramento la 
consultazione preventiva dei cittadini residenti nel Municipio 2 per il Bilancio partecipato; 
RILEVATO che a seguito della suddetta consultazione preventiva  sono emerse esigenze 
particolari con riferimento alle linee di spesa e priorità di intervento da realizzare in 
relazione ai bisogni del territorio municipale, come da verbale allegato del 9.1.2020; 
DATO ATTO che il Direttore del Municipio 2 ha regolarmente provveduto a trasmettere alla 
Direzione Generale gli obiettivi organizzativi ed operativi da recepire nel PEG 2020; tali 
obiettivi insieme alle indicazioni fornite dagli uffici comunali preposti all’attuazione del 
decentramento amministrativo sono state utilizzate per l’elaborazione del Programma 
Operativo 2020/2021; 

RITENUTO conseguentemente, di formulare all’Assessorato al Bilancio specifico indirizzo 
finalizzato ad assicurare in occasione della predisposizione del Bilancio di Previsione 
2020/2022 una dotazione finanziaria a favore del Municipio 2 per ciascuna annualità 2020, 
2021 e 2022 non inferiore a quella assegnata con l’ultimo bilancio di previsione 2019 
approvato. 

RITENUTO, altresì opportuno integrare quanto discusso nella seduta sul Bilancio 
Partecipato del 9 u.s., con le seguenti poste contabili: 

1) Cap.212001 – Euro 285.000 (Arredo Urbano) 

2) Cap.3971 – Euro 100.000 (Attività Culturali) 

3) Cap.13245 – Euro 60.000 (Sport) 

4) Cap.18715 – Euro 300.000 (Minori) 

5) Cap. 14544 – Euro 60.000 (Anziani) 

6) Istituzione Cap. - Euro  50.000 (Spese per eventi natalizi) 

7) Istituzione Cap. - Euro 15.000 (Comunicazioni esterne) 

CONSIDERATO che, ai sensi dell’Art. 61 Reg. Dec., per le funzioni non allocate in via 
esclusiva in capo ai municipi le risorse destinate ai municipi stessi devono essere 
assicurate in misura non inferiore al 30% della spesa globale prevista in Bilancio per le 
relative materie e, comunque, nei limiti dell’ammontare delle risorse complessivamente 
disponibili, da ripartirsi tra i municipi in ragione e in proporzione della relativa popolazione 
e dell’estensione territoriale; 

Tanto si rimette al Consiglio per le definitive determinazioni. 



 

Aperto il dibattito, come da resocontazione registrata a parte, intervengono i Cons. 
Putignano, il Presidente, Salemmi, il Presidente, Bondanese, ancora il Presidente, 
Moncada, il Presidente, Losito, il Presidente. 

Chiusa la discussione il Presidente pone ai voti la proposta, 

 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA la relazione del Presidente; 
VISTO l’art. 60 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo;  
VISTO il vigente Regolamento di Contabilità; 
VISTO il D.Lgs 267/2000; 
PRESO ATTO che la presente deliberazione costituendo mero atto di indirizzo, non è 
sottoposta ai pareri di cui all’art.49 del D.Lgs 267/2000, 
Nel corso del dibattito alle ore 16,36 entra il Cons. Bondanese e il Cons. Di Pantaleo alle 
ore 17,05 (presenti consiglieri n. 18/20) 
Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
DELIBERA 

INCARICARE l’Assessorato al Bilancio e alla Programmazione di assicurare nel 
predisponendo Bilancio di Previsione 2020/2022,  per ciascuna annualità ivi contenuta, una 
dotazione finanziaria in favore del Municipio 2 necessaria all’espletamento delle funzioni di 
cui è titolare e per le progettualità da realizzare, non inferiore a quella assegnata con 
l’approvazione del Bilancio di Previsione 2019/2020 e successive integrazioni 
(assestamento e riequilibrio di Bilancio), e in particolare integrata con le seguenti poste 
contabili: 

1) Cap.212001 – Euro 285.000 (Arredo Urbano) 

2) Cap.3971 – Euro 100.000 (Attività Culturali) 

3) Cap.13245 – Euro 60.000 (Sport) 

4) Cap.18715 – Euro 300.000 (Minori) 

5) Cap. 14544 – Euro 60.000 (Anziani) 

6) Istituzione Cap. - Euro  50.000 (Spese per eventi natalizi) 

7) Istituzione Cap. - Euro 15.000 (Comunicazioni esterne) 

nonché ai sensi dell’Art. 61 Reg. Dec., per le funzioni non allocate in via esclusiva in capo 
ai municipi, assicurare le risorse in misura non inferiore al 30% della spesa globale 
prevista in Bilancio per le relative materie e, comunque, nei limiti dell’ammontare delle 
risorse complessivamente disponibili, da ripartirsi tra i municipi in ragione e in proporzione 
della relativa popolazione e dell’estensione territoriale; 
SOTTOPORRE la presente deliberazione di indirizzo alla Conferenza dei Presidenti 
affinchè possa prenderne atto, formulare eventuali osservazioni e condividerla con 
l’Assessore in modo che lo stesso possa tenerne conto in sede di definitiva elaborazione 
del progetto di bilancio da sottoporre alla Giunta Comunale; 



 

DARE ATTO che sul progetto di Bilancio 2020/2022 approvato dalla Giunta dovrà essere 
acquisito il parere obbligatorio da rendere ai sensi dell’art. 55 del vigente Regolamento sul 
Decentramento Amministrativo. 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta 

D E L I B E R A 

 

Con voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, 
del D.to Lgs. 267/00. 
 

 

 

 
 
 
 
 



 

 
OGGETTO: DELIBERA DI INDIRIZZO DI MUNICIPIO AL PRESIDENTE PER IL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 AI SENSI DELL’ART. 60 DEL 
REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI 
MUNICIPI 

  
 
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 18 CONSIGLIERI. 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

OGGETTO: DELIBERA DI INDIRIZZO DI MUNICIPIO AL PRESIDENTE PER IL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 AI SENSI DELL’ART. 60 DEL 
REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI 
MUNICIPI 
 

  
   

 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
APPROVA 

 



 

 
OGGETTO: DELIBERA DI INDIRIZZO DI MUNICIPIO AL PRESIDENTE PER IL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 AI SENSI DELL’ART. 60 DEL 
REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI 
MUNICIPI 

  
 
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 18 CONSIGLIERI. 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 

OGGETTO: DELIBERA DI INDIRIZZO DI MUNICIPIO AL PRESIDENTE PER IL 
BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 AI SENSI DELL’ART. 60 DEL 
REGOLAMENTO SUL DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI 
MUNICIPI 
 

  
   

 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
APPROVA 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno, la proposta 

di deliberazione 2020-40200001 recante in oggetto: delibera 

di indirizzo del Consiglio del municipio per il bilancio di 

previsione 2020/2022. 

Premesso che è stata convocata per il giorno 09 gennaio 2020 

presso la sede del municipio 2 - diamo atto dell’ingresso 

del consigliere Bondanese alle ore 16.36 – ai sensi 

dell’art. 60 del regolamento sul decentramento, la 

consultazione preventiva dei cittadini residenti nel 

municipio 2 per il bilancio partecipato. 

Rilevato che, a seguito della suddetta consultazione 

preventiva, sono emerse esigenze particolari con riferimento 

alle linee di spesa e priorità di intervento da realizzare 

in relazione ai bisogni del territorio municipale, come da 

verbale allegato del 9 gennaio 2020. 

Dato atto che il direttore del municipio 2 ha regolarmente 

provveduto a trasmettere alla direzione generale gli 

obiettivi organizzativi e operativi da recepire nel PEG 

2020, tali obiettivi insieme alle indicazioni forniti dagli 

uffici comunali preposti all’attuazione del decentramento 

amministrativo sono stati utilizzati per l’elaborazione del 

programma operativo 2020/2021. 

Ritenuto conseguentemente di formulare all’assessorato al 

bilancio specifico indirizzo finalizzato ad assicurare in 

occasione della predisposizione del bilancio di previsione 

2020/2022 una dotazione finanziaria a favore del municipio 2 

per ciascuna annualità 2020, 2021 e 2022, non inferiore a 

quella assegnata con l’ultimo bilancio di previsione 2019 

approvato. 

Ritenuto altresì opportuno integrare quanto discusso nella 

seduta sul bilancio partecipato del 09 u.s. con le seguenti 

poste contabili: 

- capitolo 212001 euro 285 mila per l’arredo urbano.  

- capitolo 3971 euro 100 mila per le attività culturali. 

- capitolo 13245 euro 60 mila per lo sport. 

- capitolo 18715 euro 300 mila welfare minori. 

- capitolo 14544 euro 60 mila welfare anziani. 

Nonché con l’istituzione di un capitolo di spesa dedicato 

alle spese per gli eventi natalizi con una dotazione di euro 

50 mila e un capitolo di spesa dedicato alle comunicazioni 

esterne con una dotazione di euro 15 mila. 

Considerato che ai sensi dell’art. 61 del regolamento sul 

decentramento, per le funzioni non allocate in via esclusiva 

in capo ai municipi le risorse destinate ai municipi stessi 

devono essere assicurate in misura non inferiore al 30% 

della spesa globale prevista in bilancio per le relative 

materie e comunque nei limiti dell’ammontare delle risorse 

complessivamente disponibili da ripartirsi tra i municipi in 
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ragione e in proporzione della relativa popolazione e 

dell’estensione territoriale, si sottopone quindi 

l’approvazione a questo Consiglio municipale. 

Ci sono interventi? Nessun intervento, quindi pongo… Ci sono 

interventi? Consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Presidente, direttore, signora Oreste, gentili consigliere e 

consiglieri, pubblico presente. Presidente dunque a 

stamattina la documentazione relativa agli atti iscritti 

all'ordine del giorno di questo Consiglio devo dire 

purtroppo ancora una volta non erano presenti nella 

possibilità di essere consultati da parte dei consiglieri, 

il che non ci agevola nell’espressione del voto, nella 

discussione e nell’esame approfondito di quello che andiamo 

a decidere e a discutere. Pertanto questo invito volevo fare 

augurandomi che per le prossime volte questo non accada più, 

è intanto quello di consentire a tutti, nei tempi giusti, 

corretti, di poter visionare gli atti iscritti all'ordine 

del giorno. Ritorno anche su una richiesta che avevamo 

avanzato anche negli anni passati e cioè di poter ricevere 

compatibilmente con le esigenze degli amici e degli addetti 

all'amministrazione, di poter ricevere in formato 

elettronico parte di questi. Mi rendo conto che non sempre è 

possibile, vedi ad esempio la discussione sul bilancio 

annuale, dove l’allegato effettivamente è corposo, ma una 

documentazione come quella di oggi di due paginette insomma 

è facile poterla trasmettere.  Quindi rinnovo per favore 

l’invito a poter ricevere nei tempi dovuti la 

documentazione, anche in formato elettronico sulla posta 

elettronica dei consiglieri, affinchè venga visionata nei 

tempi utili. Se non fosse anche per un altro motivo: mentre 

abbiamo accesso regolarmente alla posta istituzionale, non 

abbiamo possibilità di visionare l’Ode web da remoto, se non 

fosse perché appunto dalle nostre postazioni private all’Ode 

web non è possibile accedere, siamo costretti … del Comune 

per quanto ci è possibile per potervi accedere. Quindi 

questo .. una serie di fattori. Quindi questo è … 

Ora premesso che questa è una delibera di indirizzo e che 

come ha citato nella premessa l’art. 60 del regolamento sul 

decentramento amministrativo dei municipi diciamo impone 

certi termini al Consiglio, che sono quelli diciamo di fare 

questa programmazione entro in mese di agosto affinchè il 

bilancio preventivo possa essere integrato da quelle che 

sono le progettualità che il Consiglio municipale, con la 

consultazione popolare, con i lavori delle commissioni, deve 

poter prevedere nel bilancio di previsione. Quindi premesso 

che stiamo parlando solo di una delibera di indirizzo e che 

quindi non pregiudica alcuna altra situazione, mi chiedo 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 14 gennaio 2020 

 

 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 3 

anche questa è una delibera di natura emergenziale, la 

stiamo ponendo diciamo in termini molto veloci, affinchè si 

possano inserire le poste che sono state individuate in 

quello che può essere il bilancio. Ora sull’entità delle 

poste non vi è stato nessun passaggio dalle rispettive 

commissioni, per quantomeno capire se l’entità di quanto 

richiesto corrisponda effettivamente ad una progettazione 

diciamo attuabile, ora è chiaro che come si dice i soldi fa 

sempre piacere averli in più e mai in meno, su questo 

principio generale ci può stare, ma l’iter procedurale che 

deve vedere ogni singola commissione competente per materia 

pensare a quello che possa essere l’impegno di spesa per 

l’anno successivo, penso che sia un passaggio obbligatorio e 

sia un passaggio funzionalmente corretto da fare. 

Ora lascio la parola agli altri consiglieri, eventualmente 

replicherò di seguito. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Putignano. Come lei stesso ha 

evidenziato, diciamo che questa è una delibera di indirizzo 

che nasce in una situazione possiamo dire emergenziale, nel 

senso che siccome nel 2019 il Consiglio si è insediato a 

settembre, è evidente che questo tipo di attività non è 

stato possibile porla in essere entro il mese di agosto, e 

quindi oggi stiamo cercando di correre ai ripari per quanto 

possibile attraverso una riunione, quella del 09 gennaio, 

che per quanto mi risulta ha avuto anche una grandissima 

partecipazione popolare a differenza di quanto occorso negli 

anni precedenti, e alla luce della quale sono emerse 

numerose proposte progettuali alle quali si vorrebbe far 

fronte con questi importi, importi che sono stati concordati 

in quella stessa sede del 09 gennaio, diciamo alla presenza 

di gran parte dei consiglieri del municipio e addirittura 

anche del direttore di Ragioneria, che era qui presente, è 

un impegno mio personale che io assumo quello che ovviamente 

nei prossimi anni di questa consigliatura non solo noi 

svolgeremo questa attività ovviamente per tempo entro il 

mese di agosto, ma che ovviamente il frutto di questa 

partecipazione popolare verrà sottoposto alle competenti 

commissioni. Ci sono altri interventi? Consigliera Salemmi. 

 

Consigliera Salemmi 

Presidente io volevo chiedere, cioè volevo due chiarimenti 

al riguardo, uno è perché approvare questa delibera di 

indirizzo se in certi termini è il presidente nella 

conferenza dei presidenti che ne deve fare richiesta in 

maniera diciamo ufficiale e nella richiesta di attuazione 

proprio del regolamento sul decentramento al Sindaco. E poi 

quando lei parlava dell’attuazione di obiettivi parla 
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dell’attuazione delle linee programmatiche da lei presentate 

all’inizio del mandato? A questo si riferisce? O a quelle 

che devono essere poi le attività delle varie commissioni, e 

quindi al lavoro delle commissioni per l’attuazione dei 

progetti e delle linee di indirizzo delle commissioni? 

Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Salemmi, ovviamente gli obiettivi sono 

sia quelli delle linee programmatiche illustrate nel corso 

del precedente Consiglio, che qualsiasi ulteriore iniziativa 

di natura progettuale, qualsiasi obiettivo dovesse risultare 

opportuno per seguire all’interno della consigliatura, anche 

su iniziativa delle commissioni, perché no, voglio dire noi 

dobbiamo cercare di fare tutto quello che rientra nelle 

nostre competenze, nelle nostre funzioni, per soddisfare le 

esigenze del territorio, e quindi a prescindere, anche 

laddove qualcosa dovesse essere sfuggita alle linee guida 

del presidente, benché fossero abbastanza corpose, perché no 

cerchiamo di porvi rimedio cercando di realizzare tutto 

quello che potremo ovviamente con la dovuta copertura 

finanziaria. Perché portarlo in Consiglio? Perché è proprio 

previsto che questo tipo di indirizzo venga impartito dal 

Consiglio municipale, all’esito del quale poi viene 

convocata successivamente la conferenza dei presidenti 

nell’ambito della quale il sottoscritto presenterà le 

proprie richieste, le richieste di questo municipio che 

partono però ovviamente dal Consiglio, e soprattutto vi 

anticipo – anche se nel corpo della delibera è già scritto -  

chiederò che, al di là delle somme che fino ad oggi sono 

state erogate in favore dei municipi, le ulteriori somme che 

noi oggi stiamo chiedendo laddove dovessero essere 

riconosciute anche agli altri municipi, non vengano 

riconosciute in parti uguali, come fino ad oggi è avvenuto, 

ma come sta scritto qui in proporzione all’estensione del 

territorio e alla densità della popolazione di ciascun 

municipio, perché se no diventa assurdo ad un municipio 

diciamo che è un terzo del secondo attribuire le medesime 

invariate risorse finanziarie, a meno che non vi siano delle 

particolari esigenze, che però a quel punto bisognerebbe 

andare ad esplicitare. Ci sono altri interventi? Consigliere 

Bondanese. 

 

Consigliere Bondanese  

Anche io come il consigliere Putignano ho provato fino a 

ieri a cercare la documentazione su Ode web, anche i 

colleghi della commissione erano presenti, non ci sono 

riuscito, quindi voglio farle delle domande per poter capire 

meglio queste linee di indirizzo. Innanzitutto le somme 
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richieste riguardano il bilancio di quest’anno 2020? Oppure 

stiamo parlando del bilancio di previsione 2021? Perché in 

quel caso abbiamo ancora del tempo per poter sentire, 

diciamo ascoltare la popolazione e quindi entro agosto poter 

integrare e, come ha detto la collega, diciamo poi tramite 

la conferenza dei presidenti chiedere al Sindaco con 

l'assessore al bilancio l’integrazione. Quindi soltanto 

questa domanda, grazie.  

 

Presidente 

Sì le confermo che si tratta del bilancio di previsione 

dell’anno 2020, ecco da qui l’urgenza di provvedere 

tempestivamente. Ci sono altri interventi? Nessun 

intervento? Consigliere Moncada. 

 

Consigliere Moncada 

A questo punto noi abbiamo ricevuto questa documentazione, 

volevo sapere anche.., io ho potuto personalmente andare a 

visionare i progetti che sono stati presentati nell’ambito 

del bilancio partecipato, alcuni non avevano nemmanco 

previsioni economiche e finanziarie allegate ai progetti, 

quindi volevo domandare quanta quota parte legata al 

bilancio partecipato di questa richiesta e quanto invece 

legata al fattore proporzionale in funzione della grandezza 

della popolazione del municipio su queste poste di bilancio 

che devono essere aperte, cioè nel senso che voi avrete 

fatto sicuramente una valutazione di questi progetti 

forfetaria penso, dei costi connessi, e sulla base di questo 

avete fatto una richiesta, almeno credo. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Forse non sono stato io felice 

quando ho fatto riferimento al criterio proporzionale tra i  

municipi, faccio un esempio: per quanto riguarda il capitolo 

212001, quello relativo all’arredo urbano, sin da quando 

sono stati costituiti i municipi vengono erogati per ciascun 

municipio 95 mila euro. Sostanzialmente è stata fatta una 

somma degli importi che venivano erogati alle nove 

circoscrizioni sino al 2014 e poi il totale dell’importo è 

stato diviso per cinque, e quindi sono venute fuori cinque 

poste di identico valore, 95 mila euro per municipio. Oggi 

noi stiamo chiedendo su quel capitolo una dotazione 

finanziaria pari al triplo, quindi stiamo chiedendo 285 mila 

euro, i 190 mila euro in più vengono calibrati, sono stati 

calibrati sulla scorta delle iniziative progettuali che sono 

state proposte il 9 di gennaio e non hanno nulla a che fare 

con un criterio proporzionale, nel senso che si ritiene 

secondo una stima prudente che questo sia l’importo 

necessario per far fronte alle esigenze del municipio 2  in 
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materia di arredo urbano, che poi la denominazione arredo 

urbano  è solo una sintesi, perché si parla di arredo 

urbano, giochini per bambini, parchi, diciamo il capitolo 

riguarda tutta una serie di opere più complesso del solo 

arredo urbano. Il punto qual è? Che laddove il Comune 

dovesse ritenere che a fronte della nostra richiesta le 

somme debbano essere erogate anche in favore degli altri 

municipi così come per esempio è avvenuto per quanto ha 

riguardato la nostra richiesta per gli eventi natalizi, solo 

noi l’abbiamo avanzata, gli altri municipi non hanno 

avanzato domanda di risorse finanziarie per far fronte agli 

eventi natalizi, ciò nondimeno il Comune ha stanziato un 

importo complessivo di 50 mila euro ma ha ritenuto di 

doverlo ripartire tra i vari municipi attraverso un criterio 

più o meno proporzionale al territorio e alla popolazione, 

riducendo a dire la verità  le somme erogate al primo 

municipio in quanto già destinatario del bando Amgas. Questo 

è quello che è avvenuto per Natale. Allora il criterio è 

che, laddove il Comune dovesse ritenere di incrementare 

proporzionalmente qui il medesimo capitolo relativo agli 

altri municipi, non si ponga il problema di doverlo fare 

necessariamente in misura uguale a quella del municipio 2 ma 

adotti un criterio proporzionale al territorio e alla 

popolazione. Grazie consigliere Moncada, ci sono altri 

interventi? Consigliere Losito. 

 

Consigliere Losito 

Grazie presidente, un saluto a tutti i consiglieri, ai 

cittadini che stanno partecipando alla nostra seduta. 

Diciamo intanto un bravo a noi per aver fatto una 

convocazione del bilancio partecipato non in estate ma in un 

periodo nel quale abbiamo avuto una buona partecipazione da 

parte dei residenti e dei cittadini, e nella quale seduta 

abbiamo comunque preso appunti, sono state evidenziate 

alcune problematiche, è anche naturale che queste poste 

contabili come tutte le cose fanno parte di un bilancio 

comunale, se si toglie da qualche parte poi può anche essere 

che non riusciamo nemmeno ad avere queste cifre, il bilancio 

è quello, non ci sono somme, anche perché il Comune di Bari 

mantiene basse anche talune imposte, per cui siamo messi 

qua. Il nostro compito però, di tutti quanti noi, è che al 

di là delle cifre che arrivano, cospicue o meno, sia di dare 

la giusta formulazione, il giusto impegno, il giusto 

indirizzo,perché a parlare siamo bravi tutti, possiamo anche 

chiedere – che posso dire? - di scoprire il petrolio in 

qualche giardino qui vicino, però se effettivamente è un 

indirizzo, siamo tutti bravi naturalmente a lamentarci, 

dovremmo essere consapevoli all’interno di ogni commissione 

di dare i giusti indirizzi. 
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Se i consiglieri vogliono la ricetta delle melanzane ripiene 

posso anche darla, visto che sono impegnati a chiacchierare, 

poi diciamo e scriviamo cose che effettivamente non portano 

la verità e portano il cittadino a pensare e a capire altro, 

che stiamo qui forse a perdere tempo. Ognuno di noi credo è 

responsabile di queste cifre, che come dicevo prima se 

dovessero arrivare ci impegnerebbero maggiormente, dobbiamo 

essere dei buoni amministratori sia se arriva un euro, sia 

se arrivano, se arrivassero un milione di euro, perché è lì 

che ci si pesa e non sulle parole, le iniziative, quelle 

natalizie, quelle dell’arredo pubblico, il welfare, i 

minori, gli anziani, abbiamo tanti impegni, ma se stiamo a 

discutere ogni qualvolta sull’utilizzo e sul pensiero di 

come poterli utilizzare, cioè perdiamo tempo, non riusciremo 

mai a realizzare niente. Diciamo che noi purtroppo abbiamo 

avuto una partenza ad handicap, ci siamo insediati solo il 2 

settembre, molti di noi nuovi, neofiti del Consiglio 

municipale hanno anche difficoltà a capire il meccanismo e 

la macchina come funziona, ci stiamo entrando, io spero e 

auspico anche gli altri presidenti delle commissioni, ma 

tutti i consiglieri che il 2020 ci veda un po' accelerare, 

che è un mio sogno, lo dico, molte volte chiacchiero con 

qualcuno dei miei consiglieri, di superare quelle iniziative 

che il presidente Smaldone mette, gli dico che lui ha le 

scarpe da tennis, corre la mattina, e poi mi dice è vero io 

mi sveglio alle sei, e mi fotte perché mi alzo alle sei e 

trenta, alle quattro lo dice, non ci credo però almeno alle 

sei è un orario decente, domani alle quattro non mi chiamare 

perché già mi hai chiamato alle sei di mattina in altre 

situazioni. A parte questo, a parte gli scherzi, diciamo 

condivido il pensiero naturalmente del consigliere 

Putignano, dobbiamo remare tutti dalla stessa parte, ognuno 

di noi ha le sue intelligenze, le sue capacità, andare forse 

con passi diversi ci porta via delle possibilità e della 

volontà di fare qualcosa, è come se lasciamo qualcuno 

dietro, credo che il 2020 invece questo bilancio partecipato 

fatto perché eravamo in emergenza, dovevamo chiudere entro 

domani la delibera, le linee di indirizzo, la corsa, la 

convocazione e quant’altro, tutto ci fa piacere, vuol dire 

che noi siamo vivi come municipio 2, non stiamo lontani, 

ascoltiamo tutti e mettiamo sul campo quali sono il meglio 

delle iniziative. Vuol dire che la commissione lavori 

pubblici come impegno, e credo che anche tutte le altre 

commissioni, lavoreremo affinchè entro quest’anno, forse 

anche entro agosto, di fare quella progettualità perché 

abbiamo bisogno di progetti, abbiamo una serie di idee che 

sono arrivate dai nostri cittadini, noi siamo sempre 

all’ascolto dei cittadini, nessuno di noi consiglieri può 

pensare di essere l’unico orecchio dei cittadini, per i 
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cittadini ci siamo anche noi, qualcuno lo chiama cittadino, 

qualcuno lo chiama residente, qualcuno lo chiama abitante, 

amico, collega, quello che si vuole, ma ognuno di noi ha le 

orecchie sull’intero territorio, di qualsiasi parte politica 

faccia parte. Per cui non è che la maggioranza è sorda, 

anzi, la maggioranza ascolta bene e dà anche le idee, le 

proposte, quelle che ritiene, ecco lì c’è la maggioranza, 

ritiene opportuno per tutti i cittadini. Per cui, caro 

presidente Smaldone, ove fosse possibile avere queste cifre, 

noi lavoreremo come commissione lavori pubblici come se 

avessimo già i 285 mila euro, più 95, perché è questo che.., 

poi dove riusciremo quello che abbiamo naturalmente sarà 

nostra attività di scindere e di discernere qual è quello 

giusto, il progetto migliore che possa, essendo il 

territorio, l’ha scritto, lo abbiamo e lo voteremo 

sicuramente in maniera positiva, un’estensione del 

territorio talmente grande, non ci scordiamo di Mungivacca, 

non ci scordiamo dei quartieri minori come anche il 

Quartierino, non dimentichiamo nessuno di questo nostro 

grande municipio, avremo la capacità e il tempo, che non è 

solo quello dei trenta minuti delle commissioni come 

qualcuno suggerisce da qualche parte, trenta o un’ora, noi 

lavoriamo sempre, io vedo tutti i consiglieri, lo dico, lo 

sto dicendo così ma non per ricordare ad ognuno di noi 

l’impegno, perché i cittadini molte volte sentono notizie 

che non sono vere, noi lavoriamo sempre, siamo sul 

territorio sempre, ho di fronte il consigliere Moncada che è 

sempre in ascolto dei cittadini, ma anche Virna, anche Vito, 

Matteo, ognuno di noi è sul territorio, nella sua piccola 

porzione ascoltiamo, poi portiamo le idee insieme e le 

dobbiamo lavorare insieme, perché non è detto che quello che 

sento io e percepisco  io sia la verità massima. Per cui 

grazie presidente di questa accelerata ma sia ben certo che 

abbiamo anche noi le scarpe da ginnastica, possiamo correre 

anche noi. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito, io sono certo che voi abbiate le 

scarpe da ginnastica, anche perché se no non riusciremmo a 

realizzare tutte le cose che in parte abbiamo già realizzato 

in questi pochissimi mesi di consigliatura, che mi sembra 

abbiano già dato un segnale al territorio e agli 

amministratori, ai cittadini di come questo municipio sia 

reattivo e di quanto voglia essere performante, è chiaro che 

i numeri condizionano molto l’attività e quello che si possa 

fare. Non ci dimentichiamo che l’attuale dotazione 

finanziaria riservata ai municipi, perché è in parti uguali, 

riguarda soltanto per esempio 12 mila  euro per le attività 

culturali, è evidente che significa non poter fare nulla con 
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12 mila euro se non veramente solo qualche pochissima roba, 

pochissimi progetti, mentre invece non ci dimentichiamo, 

come ho ricordato nel corso dell’incontro del 09 di gennaio, 

che quello delle attività culturali rientra tra le funzioni 

proprie del municipio, e quindi spetta proprio a noi porre 

in essere tutte le iniziative culturali sul nostro 

territorio, ma come possiamo farlo con 12 mila euro? È 

ridicolo. Medesimo discorso si può fare per le attività 

sportive, pure quella rientra ai sensi dell’art. 53 del 

regolamento sul decentramento amministrativo tra le funzioni 

proprie del municipio, quindi spetterebbe a noi occuparci 

delle attività sportive sul nostro territorio, ma noi 

abbiamo seimila euro all’anno da dedicare a questo tipo di 

attività, è evidente che significa che noi non abbiamo gli 

strumenti per fare nulla. Noi non è che dobbiamo porci il 

problema delle scarpe da ginnastica, noi con queste risorse 

finanziarie non abbiamo le gambe per poterci muovere, è 

troppo poco. Ecco perché alla luce anche di quanto emerso il 

9 di gennaio, è un’esigenza ormai irrinunciabile, non 

possiamo più aspettare, dobbiamo necessariamente chiedere 

una dotazione finanziaria adeguata alle attività che 

vogliamo porre in essere, se no continueremo a poterci 

limitare soltanto a fare l’impossibile, perché io mi rendo 

conto che fino ad oggi i municipi hanno fatto l’impossibile 

con quelle esigue risorse finanziarie che venivano loro 

poste a disposizione, ma noi non dobbiamo vivere in uno 

stato emergenziale, noi dobbiamo fare buona amministrazione, 

noi dobbiamo fare le cose che il territorio ci chiede di 

fare, e per farlo abbiamo bisogno delle adeguate risorse 

finanziarie, come peraltro è espressamente previsto dal 

regolamento sul decentramento amministrativo. Nel 

regolamento sul decentramento amministrativo, mi piace 

ricordarlo, dice che ai municipi spettano risorse 

finanziarie e di personale adeguate per lo svolgimento delle 

funzioni dei municipi, ed è evidente che ad oggi, sono 

passati già sei anni dall’istituzione dei municipi, noi non 

abbiamo adeguate risorse né finanziarie e né di personale, è 

arrivato il momento di chiederle. Ci sono altri interventi? 

Non ci sono altri interventi, quindi dichiaro chiusa la 

discussione, c’è la richiesta di una dichiarazione di voto 

da parte del consigliere Moncada per il gruppo 5 Stelle. 

 

Consigliere Moncada 

Noi come Movimento 5 Stelle voteremo a favore per tutto 

quanto quello che ci siamo detti nella commissione speciale, 

per l’azione politica del presidente che va nella direzione 

del funzionamento del municipio.  

 

Presidente 
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Grazie consigliere Moncada. Ci sono altre dichiarazioni di 

voto? Diamo atto dell’ingresso del consigliere Dipantaleo 

alle ore 17.05.  

Pongo in votazione per alzata di mano la proposta di 

deliberazione, quindi chi intende approvarla può alzare la 

mano.  Approvano i consiglieri Lisco, Putignano… 

All'unanimità. 

Poniamo anche in votazione l’immediata eseguibilità. 

Altrettanto all'unanimità, la proposta è approvata e anche 

la provvisoria(?) eseguibilità. 
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

10/02/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 10/02/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 10/02/2020 al 24/02/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 26/02/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 
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